目 黒 労 協





No.23-11 2023年9月1日

発行:目黒地区労働組合協議会/教宣部

【HP】http://meguro-rokyo.jp/ メール:union@r05.itscom.net



東京最等41円(3.8%)引き上げ時給1.113円に

8月23日、第436回東京地方最低賃金審議会が開かれ、 10月からの東京の最低賃金が1,113円と決まりました。

東京は | | 年間中央の目安通りの引上げに

最低賃金は、中央最低賃金審議会が全国を3ランクに分けて引き上げ額の目安を答申。それをうけ各県の審議会で県別に検討され、決定されます。東京は全国で唯一11年連続目安どおりの41円引上げです。

24道県が目安に 1~8 円上乗せて引上げを

今年の最賃審議は、物価高の中、低額・低率・全国格差拡大の中央最賃答申に対して、各県審議会が佐賀県の8円プラスなど目安額を上回る答申を行い、全国加重平均も1,002円から+2円の1,004円になりました。

東京の3.8%引上げは実質賃金低下に!!

東京 41 円引上げは 3.8%アップ。全国では 13 県は 5%以上の引上げ。3%台は東京・神奈川・徳島のみ。中央の検討資料でも 4.5%物価上昇と見ており、実質賃金低下!

東京最賃は密室審議で中央目安通りの結果に

各県の最低賃金の「交渉」は、専門部会で行われます。 この専門部会は従来非公開が大半でしたが、今年は 40 道

960 新しい最低賃金 単位は円 898 北海道 青森 全国加重平均 893 897 961円→1004円(+43円) 秋田 岩手 一···Aランク(引き上げ目安41円) 900 …Bランク(同40円) 山形 宮城 931 935 900 …Cランク(同39円) 新潟 群馬 福島 931 948 1028 954 933 石川 富山 埼玉 栃木 928 1008 967 900 948 938 953 島根鳥取京都 茨城 Ш 滋賀 長野 山梨 970 932 1001 1064 950 1113 1026 898 900 941 広島 岡山 兵庫 岐阜 長崎佐賀福岡 936 1027 1112 897 918 898 899 奈良 愛知|神奈川 能本 大分 愛媛|香川 896 897 897 897 896 929 973 984 鹿児島 宮崎 高知 徳島 和歌山三重静岡 8円 …… 佐賀 引目 7円……山形、鳥取、島根 き安 6円……青森、長崎、熊本、大分 上に 5円 秋田 京都 宮梯 奈陽 に 5円……秋田、高知、宮崎、鹿児島 乗 4円 …… 愛媛、沖縄 せ 3円 …… 福井 2円 ……福島、茨城、石川 1円 …… 栃木、千葉、新潟、兵庫、徳島、福岡

8月19日朝日新聞より

県で部分公開がされました(8月18日「朝日新聞」による)。労使の主張などの討議資料も即日公開が進み、 そのもとで沖縄では7回、埼玉でも5回開催など、検討が重ねられた結果の引上げでした。

しかし東京では8月4日に開催公示すらなく、非公開で1回開催されただけで、議事録·資料も非公開。 東京の物価上昇、春闘結果などがどう検討されたのかもわかりません。

目黒労協は、要請・意見書提出、異議申し立てなど行ってきました(労協 HP に収録)

- ・2022 年 12 月 16 日 東京労働局長へ物価高騰に対し「東京最低賃金 再改正の要請」提出
- ・2023年6月27日 中央最賃「大幅引き上げ、最低賃金で働く者の参加、審議の公開を求める」要請書
- ・6月28日 東京最賃「全ての審議の公開、意見陳述や公聴会の開催などの実施を求める」要請書
- ・7月16日 東京最賃審議会へ「大幅引き上げ、最低賃金で働く者の参加、公開を求める」意見書
- ・8月17日 「東京都最低賃金の低額改定に異議を申し立て(異議申し出書)」提出(*加盟労組でも)。

被爆から78年、平和の石・折念式典など、平和を折る日

目黒区役所「平和の石」の前で

8月6日(日)午前8時過ぎから、目黒区役所前公園で「平和の石」式典。目黒区と目黒区職員労働組合の共催。荒牧副区長、木全区職労委員長が挨拶。

平和の石は、被爆した広島市役所の建て替え時に、広島市職労、目黒区職労の仲立ちで、目黒区に譲り受けられ、目黒区役所の移転に際して、現在地に。移設費用は組合員のカンパでまかなわれたそうです。





荒牧副区長は、父親は招集され満州から南方へ転戦、終戦1年後にやっと復員し、自らがあることを披露。戦争を繰り返さないことの大切さを語りました。木全委員長は、タモリさんの言葉を引きながら、今も「戦後」であることの重要さを語りました。(*写真は目黒区職労 Fb より)

その後、区職労女性部・児童館・学童の子どもたちの手による「折り鶴」が捧げられ、式典が終わると公園で、ラジオ体操の会の体操が始まり、夏の日常が戻ってきました。

平和祈念のつどい

9:時 30 分から目黒区民センターホールで、平和祈念の つどい。大崎高校生の代表による、平和都市宣言朗読から スタートしました。黙とうののち献花、司会は総務課長。 青木区長、おのせ区議会議長が挨拶。今年はコロナ明けの せいか、親子連れの姿が目立ちました。





めぐろ「平和の鎌」打鍾

8月6日(日)、朝からの目黒区の平和記念行事の最後は、区民センター公園にある「平和の鐘」の打鍾です。この梵鐘は目黒区に在住した、「人間国宝」の方から寄贈されたもの。同氏制作のこの梵鐘は、「広島平和の鐘」、カナダ・バンクーバー市「平和の鐘」と同型の、いわば三姉妹にあたる梵鐘とのこと。暑い日中でしたが、大人に混じって子どもたちが、真剣に打鍾している姿を見たら、「この子たちのためにも平和が一番」と、改めて強く思いました。 (以上全、目黒労協/事務局)

2023・めぐろ平和のタベ

8月5日(土)本町社会教育館で、めぐろ平和委員会主催による「2023・めぐろ平和の夕べ」が開催され、約50名の区民のみなさんが参加しました。集会は、「ピカドン・老いたる隠亡(おんぼう): 丸木スマ作」を、3人の女性による朗読で行い、"わ"の合唱団による演奏など、平和・戦争・原爆などについて考える場となりました。祐天寺に保管されている、浮



島丸事件・朝鮮人遺骨の返還運動についての訴えや、治安維持法で捕まり福岡刑務所で獄死した朝鮮人の物語など、貴重な報告が参加者からもなされました。(土建目黒支部/通信員)

費税の引き下げと「インボイス」中止を求める

8月24日の夕方、東京土建目黒支部を中心に、恒例の「消費税」宣伝が学芸大学駅前で行われ、18名が参加しました。署名は請願事項「消費税率を5%に引き下げること」「適格請求書等保存方式(インボイス制度)の導入を中止すること」で、10名の方からご協力をいただきました。物価高騰に歯止めがかからず、実質賃金は下がり続ける中、「所費税は廃止、または税率を5%に引き下げる」ことが、強く求められています。あわせてインボイス導入を中止し、くらしと経済の回復を最優先にしようと訴えました。(土建目黒支部/通信員)



目黒自交労組、組合員を倍加し定期大会開催

8月26日(土)の午後、八雲住区センターで目黒自動車交通労働組合の、第45回定期大会が開催 され、目黒労協よりも連帯挨拶を行いました。



2020年4月、コロナ不況の際の「事業休止・退職押しつけ」で、組合員は11名にまで減ってしまいましたが、その後の頑張りで28名にまで回復して、今大会を迎えています。この間、組合員の解雇や会社移転・譲渡の際の事前協議など、確認書を取り交わすことができたとのこと。目下の課題は問題の多い賃金体系で、組合員をさらに増やして、要求を勝ち取ろうと意思統一されました。(目黒労協/事務局次長)

的令马二才少图昌旁脑、2023竞竞海纳竞阶





8月19日(土)夕方、めぐろユニオン主催(目黒労協共催) の東京湾納涼船、午後7時にいよいよ乗船です。乗り場は 長蛇の列ですが、我々は団体様でお部屋付き。13名参加。

午後 7 時過ぎに出航、まずはお部屋で乾杯! 生ビールは同じフロアで追加可能だが、ソフトドリンクはひとつ上のフロアで、かつ行列。食べ物は「小舟弁当」。部屋は窓が

無いので、動いてい るかどうかもわから ず、揺れもなし。

船上のデッキは満 員。レインボーブリ ッジをくぐり羽田沖 で U ターン。確かに 浴衣割引なら安い。



混んでいるから食べ物、飲み物買おうにも大変なので、お金は使えない。若い人たちで混み合うのももっともです。 21 時過ぎ、無事帰着しました。(めぐろユニオン/通信員)

/ウクライナに平和を! ロシア大使館前行動/

8月4日の夕方、日本平和委員会・東京平和委員会による、ロシア大使館前行動に遅れて参加。交差点前・大使館前の専用スペースから、ウクライナに平和を・直ちに停戦を!と訴えました。この行動は、ウクライナ侵攻から1年半ずっと続けられ、この日で39回めです。(参加した目黒労協事務局)



目黑労協第72回定期大会

- ◆11月11日(土) 土建目黒会館/午後 1 時開会
- ◆代議員の確保をお願いします、大会の成功を!